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Q.  Jon, un par de cuestiones.

La primera. No se si eres consciente, me imagino que si,
que es tu mejor vuelta de largo en Valderrama, por el
resultado, el 65. Creo que lo sabes. Te quería preguntar,
¿qué ha tenido de especial esta vuelta para hacer ese 6
menos ese 65 sin bogies. Segundo, relacionado con esto,
después te digo otra pregunta, ¿Cuándo fue la última vez
que jugaste también al golf, o que  te sentiste tan cómodo
en el campo?

JON RAHM:  Sí era consciente de que era, hombre creo
que 2, 3 menos se llego a hacer. Cuatro. Vale. Bueno, a
ver. La vuelta ha sido muy buena. He jugado muy, muy,
muy bien a Golf. Un poquito mejor que ayer pero ayer
hacía un poco más de viento, y he gozado de meter los
putts. Ha sido un día que no he tenido estrés, los que he
fallado,  tres greenes, todos he tenido darlas para putt y el
18 que era un putt. El resto, todo putts muy asequibles de
birdie quitando el del 16.

Ha sido que un día "soñado" en Valderrama. Lo que hacía
falta para darme una opción.

Y muy contento la verdad. No te sabré decir de cuando fue
la última vez. Yo creo que puede que la primera vuelta del
Masters del 2023 que estuve así de cómodo.

Siendo muy exigente. He jugado muy bien. He tenido
vueltas muy buenas. Pero de comodidad, de saber cada
vez que le doy a la bola, sentir qué va a pasar, y que justo
pase eso, bueno o malo, ese 65 da gusto.

JON RAHM:  La otra la Ryder,  pero 2023.

Q.  Quería preguntar si ha habido algún momento en
este último recorrido, en el has sentido que podías
ganar realmente.

JON RAHM:  Si hombre. Los nueve segundos enteros. Me
he puesto a tres. Que es un poco siempre el objetivo.

Cuando tienes muchos golpes que remontar si remontas la
mitad en nueve años es bueno, luego con la presión al
final nunca se sabe. Y diría eso exactamente.

Del 10 en adelante me sentía con opciones, luego con ese
gran birdie el 10, y el birdie el 11, ya es cuando sabía que
me había metido en un gran lugar. Y de ahí en adelante
era si había suerte, asumiendo que uno hace birdie al 17,
que nunca es fácil. Meter un más antes de el. ¿No? Y
luego un poco lo que dije ayer hay que esperar un error de
Talor que no ha cometido. Igual ha sido al principio pero  al
final jugar los nueve segundos 2 bajo par, chapo la verdad
es que lo he hecho muy bien.

Q.  ¿Sientes que ahora por fin todo ha encajado?

De cara a la semana que viene. Sobre todo que es me
imagino un gran desafío de la temporada.

JON RAHM:  Siendo Golf, el deporte que jugamos, no voy
a decir eso. Porque este deporte tiene la manía de cada
vez que sientes que estás allí, te vuelve a tropezar. Es
muy curioso el tema. Pero si, la verdad los últimos meses
desde el PGA, voy notando como va jugando mejor a Golf.
Y esta semana en general ha sido una diferencia. La
verdad.

Q.  Jon, tanto ayer como hoy hemos visto un nivel de
juego muy bueno por tu parte. Incluso hoy hemos
podido ver algo mejor que birdie en algún hoyo.

A mí me gustaría saber dos cosas.

Lo primero es un poco relacionado con la pregunta que
acaba de hacer el compañero. Llegas a tu mejor juego de
juego de cara a la semana que viene, que era un poco uno
de tus objetivos de la temporada. Y luego me gustaría
saber si el paro en el hoyo 17 con la salida de Patrick
Reed, te ha afectado un poco para luego la salida del 18.

JON RAHM:  El paro no me ha afectado. Si me hubiese
afectado, me hubiese afectado más para el putt. Tener que
pensarlo tanto es complicado. Ponerte en esa situación y
decir bueno, lo miro, no lo miro. ¿Utilizo este tiempo para
examinar cada parte del putt?

Tampoco quiero hacer algo diferente al proceso que solo
tenías normalmente. ¿No?
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JON RAHM:  Para la salida del 18 no. La verdad yo creo
que yo tenía el viento  un poco mal. Pensaba que estaba
más a la izquierda pero ha sido un swing malísimo. Lo
hemos hecho los tres. No sé qué decir. Los tres de los
grupo lo hemos hecho, pero no me ha afectado en ese
sentido.

La verdad es que lo he llevado bastante bien, sabiendo
que podía pasar, porque estando donde estaba, si llegó a
esperar en la calle me hubiese afectado más para el
segundo golpe que otra cosa.

¿La primer pregunta?

Ah, si, a ver.

Nada está garantizado. Venir aquí y jugar tan cómodo,
ayuda. La semana que viene depende de muchas cosas.
El tiempo pinta a ser malo. A ver qué pasa.

(No audio)

... Muy contento.

Q.  El miércoles te note feliz, tranquilo, optimista y
terminas hoy también con una sonrisa reforzado.
Imagino que contento por todo lo que se ha dado. Por
como la gente te ha acompañado donde todo el
recorrido. Tienes la sensación de esa locura cada vez
que pisas España, Andalucía, ¿Que la gente está loca
contigo?

JON RAHM:  La verdad es una alegría.

Salen con tanta energía que es de verdad una labor para
mí el tener que controlarla. Si jugase igual lo digo mal,
Carlos si lo digo mal dime. Pero si jugando a un tenis, te
ayuda a correr más rápido.

(No audio)

No quiero ir así entre golpes con demasiada energía que
me pueda afectar. Tener que calmar cada vez que me
apoyan, igual cuando pegó un golpe malo y me frustro, y
aplauden aún más y me intentan de apoyar más, es un
poco lidiar con ese altibajo.

Y mantener un poco cierta estabilidad durante la vuelta.

Pero es una alegría la verdad.

Hay tantas veces que las cosas han empezado mal y he
usado ese ánimo del público para que las cosas me vayan
mejor.

Es como tener, no un segundo caddy, pero una persona
más al lado mío ayudándome. Y es todo un orgullo.

La misma razón por la que digo que cuando no se gana,
duele un poco más.

Q.  Cuando sacas puño en el 18, lo haces por salvar un
par que se te había complicado mucho, por darte una
opción de ganar, por la vuelta que has hecho. Y por
sacar ese griterío y poner un poco más nervioso a
Gooch?

JON RAHM:  Celebrar porque metí un putt para par y
darme una mejor opción a mí como individual, y garantizar
la victoria de equipos.

Al final todo, en general una pena que no fuese para birdie
pero el 18 es un hoyo muy difícil, uno de los más difíciles
de este mundo.

(No audio)

... Una alegría.

Q.  Jon se ha publicado esta semana que ha estado
aquí en Valderrama, una delegación de la Diputación
de Vizcaya. Tienen el objetivo, el deseo de acoger un
torneo de LIV en el futuro no sé si el año que viene,
dentro de dos años o cuando pueda. Y que lo valorara.
Siendo tu tierra, ¿Qué te parecería que eso, que nos
puedas compartir?

JON RAHM:  Sabes lo mismo que yo. Compartir no mucho
más.

Si hay un lugar que me guste más que Valderrama, voy a
tener que decir que sea Vizcaya. ¿Qué voy a decir?

Poder jugar un torneo del LIV con algunos de los mejores
jugadores del mundo y competir ante un público que ya
sea incluso más cerca de casa, y si es en Bilbao no sé qué
decir. No idea No te sabría que decir.

No me quiero precipitar. Porque muchas cosas pueden
pasar en este mundo con este calendario. Pero ojalá si no
es el año que viene, o en dos o en tres o lo que sea, es
algo que se haga realidad y tenga la suerte de competir de
verdad en casa, siendo Vizcaya, y me imagino que siendo
Vizcaya tiene que ser Bilbao. Porque poco más.

Q.  Hola Jon. De todo en la línea de lo que hablamos
parece que va mejorando y que va encajando
últimamente. ¿Que es lo que te tranquiliza más?

157991-2-1001 2025-07-13 17:49:00 GMT Page 2 of 3



¿O lo que tú ves que ha mejorado más?

El driver, los hierros, entran los putts, ¿Qué es lo que más
te llena?

JON RAHM:  Un poco de todo pero, llevo un tiempo en el
que no me gusta hacer un swing que yo considerase
bueno, y esa bola empieza hacia la izquierda sin volver
hacia el objetivo.

Y esta semana las que sentía que tenían que volver, han
vuelto todas y las que no, alguna ha vuelto, y otras que no.
Así que muy contento de eso.

En general mayormente--no todos los palos pero la
mayoría.

Muy cómodo con el driver. El caddy lo tenía a la mano,
ibas con cero dudas de que iba a la calle, igual fallo o no.
Pero la verdad es que me ha ido muy, muy bien. Y las que
he fallado no ha sido por mucho.

Y con los hierros lo mismo. Mucha confianza de que si le
quiero pegar baja, a la izquierda, o cambiar la trayectoria
de bola, mucho más control de distancia. Muy cómodo en
ese sentido.

Es la misma sensación, pero como mayoría de los palos.

Q.  Hola Jon. Muy rápido. ¿Cuánto supone para ti la
victoria por equipo?

Se habla de un campeonato más, pero no comentamos
nada del equipo. ¿Cuanto supone para ti?

Y lo último que se dijo esta semana es posible que el LIV
vuelva, no, entre en el ranking mundial. ¿Qué nos puedes
decir?

JON RAHM:  Ya decía yo, no me puedo ir sin que me
hagas la pregunta. Por favor.

Como capitán de equipo, a mí la victoria de equipo me
importa muchísimo. Igual si tú ves a otro español les das
más importancia, siendo sólo uno. Pero muy, muy
contento.

El año pasado empezamos muy fuerte, ganando al
principio, hemos ganado el primer torneo de la temporada
también. Llevamos tres, cuatro el año pasado y vamos
sumando.

Así que a ver si seguimos jugando bien. Yo considero que
contando los cuatro resultados , Es mejor para nosotros
porque creo que somos cuatro jugadores muy, muy 

completos.

Y bueno, a ver si este año da la buena oportunidad. No se
si vamos primeros o segundos, cerca primeros, si
seguimos jugando bien, de cara al título de equipos  nos
demos una buena oportunidad y acabemos ganándolo. Al
final es el objetivo que obviamente todos queremos.

El ranking mundial.

No se. Vosotros me diréis. Yo considero que lo que habéis
visto esta semana es un buen nivel de golf. Merece
puntos. ¿Cuántos?

No lo se.

La excusa, o el argumento que usan muchos es que esto
es una exhibición. Para mí es falso.

Y, te guste más o menos, tenga corte o no, tengan tres o
cuatro vueltas o no, es buena competición. Es
competición. Y merece puntos de ranking mundial.

Espero que suceda.

Espero que no tarde mucho.

Porque considero que hay buenos jugadores aquí.

Hay buenos jóvenes jugadores aquí que merecen tener
esa oportunidad de poder clasificarse a grandes.

Y esperemos de que sea el comienzo de que igual en el
futuro pues haya más jugadores del LIV que se clasifican
para grandes directamente por como juegan en el LIV.

Hemos tenido a Joaquín y a Sergio. Creo que se han
clasificado a Grandes. Y a ver si este es el comienzo de
mucho más.

Pero yo considero que tenemos un nivel de golf suficiente.
Y un nivel de competición suficiente como para tener
puntos de ranking mundial.
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